



► Esta semana la exalcaldesa entró de lleno al debate en el tema de la Reforma de Pensiones.

Los “orejeros” económicos predilectos de Evelyn Matthei

La **abanderada presidencial** de la UDI sigue de cerca las discusiones cuando abordan temas económicos, como ha sido el caso de su más reciente irrupción en materia de pensiones. La exalcaldesa conversa y busca consejos en referentes como el investigador del CEP Rodrigo Vergara o el exministro de Hacienda Ignacio Briones.

Rocío Latorre

Los reparos de la abanderada de la UDI, Evelyn Matthei, al informe de la mesa técnica de pensiones más que políticos, fueron técnicos. Eso es parte de lo que la exalcaldesa ha transmitido a su entorno luego de intervenir el pasado domingo en la discusión. Además, ha reforzado que, en ningún caso, su visión desautoriza los diálogos entre los negociadores -los senadores Juan Antonio Coloma (UDI), Rodrigo Galilea (RN) y Luciano Cruz-Coke (Evópoli)- y el Ejecutivo.

Aunque había evitado pronunciarse sobre el tema, en la lectura del documento Matthei identificó tres puntos de riesgo: que el déficit fiscal de la reforma es muy alto, que la licitación de la cartera de nuevos cotizantes es expropiatoria -y que, por eso mismo, las AFP podrían recurrir al Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi)- y que la idea del préstamo significa incurrir en más deuda y “obliga a construir una institucionalidad externa que na-

die sabe bien cómo funcionará”, aseveran en sus equipos.

Durante este lunes la exjefa comunal sostuvo distintos intercambios de carácter privado con economistas y otros expertos en la materia. En su entorno dicen que a quienes más recurre son principalmente dos personas: Rodrigo Vergara e Ignacio Briones.

Independiente del tema pensiones, Matthei tiene una “deformación profesional” por los temas económicos. Como licenciada en ciencias económicas de la Universidad Católica, quienes han trabajado con ella señalan que es el aspecto al que más pone más atención cuando se ha discutido una ley.

Fue así, por ejemplo, con el posnatal de seis meses -recuerdan quienes la acompañaron en aquella época- tramitado en el primer gobierno del expresidente Sebastián Piñera y que le tocó impulsar como titular de Trabajo, pese a no haber estado plenamente de acuerdo con la iniciativa cuando era senadora.

Y ahora, ad portas de entrar al 2025 -y de lleno a la carrera presidencial- también es una

de sus prioridades en el caso de asumir la Presidencia de la República en 2026. “Una de las cosas que debemos empezar a avanzar es en cómo conseguiremos dinero, porque está claro que (esta administración) va a entregar el gobierno sin un solo peso”, señaló en noviembre en entrevista con El Mercurio.

Desde mayo pasado, cuando la exjefa comunal empezó a dar los primeros pasos en torno a “prepararse” para la carrera presidencial, ha destacado algunos nombres del rubro de forma pública. Algunos son parte de quienes colaboran en su carrera a La Moneda y otros que son fuente de consulta recurrente.

En una entrevista con Radio ADN de esa fecha, donde se le preguntó por el exministro Briones, el expresidente del Banco Central (BC) Rodrigo Vergara y el economista Sergio Urzúa, la exalcaldesa dijo -en alusión a esos tres nombres- que “hay mucha gente entre los cuales están muy fuertemente los que señalaste”.

Y agregó: “También converso con Rodrigo

Cerda (exministro de Hacienda). Converso casi todos los días con un señor que se llama Jorge Desormeaux (expresidente del Consejo Fiscal Autónomo, marido de Evelyn Matthei). He conversado también con José Luis Daza (viceministro de Economía del presidente de Argentina, Javier Milei, y asesor económico de la última campaña de José Antonio Kast) y Vittorio Corbo (expresidente del Banco Central) es una persona a la que conozco muchísimo y le puedo preguntar muchas veces”.

En el entorno de la candidata de la UDI aseveran que es Vergara -hoy investigador del Centro de Estudios Públicos (CEP)- a quien Matthei sigue con mayor atención. De hecho, en una entrevista del pasado fin de semana con Pulso, de La Tercera, Vergara demostró una postura muy similar a la de la abanderada respecto a la tramitación de pensiones antes de que Matthei hiciera públicos sus reparos.

“No creo que haya una propuesta en la mesa técnica. Hay muchas cosas que quedan en el aire. Por ejemplo, ellos hablan del préstamo, pero mencionan que hay otra comisión trabajando en eso. Ellos dejan el documento para la discusión (...). Tengo dudas con el préstamo planteado, por su complejidad y factibilidad técnica. El préstamo en teoría es transitorio, pero hemos hecho algunas simulaciones y desde que parte el préstamo hasta que se paga la última cuota pasan como 100 años, y en ese período pueden pasar muchas cosas”, puntualizó Vergara.

El economista agregó que -tal como lo ha planteado Matthei- ve con buenos ojos los diálogos. “Puedo decir que me gustaría que llegáramos a un acuerdo de pensiones después de tantos años, aunque no a cualquier acuerdo. Eso sería algo positivo. Valoraría que la reforma aumente la tasa de cotización al 16% y me gustaría un acuerdo parecido a lo que han mencionado algunos políticos de oposición, como el senador Rodrigo Galilea”, aseveró.

En su partido, la UDI, aseveran que Briones es una fuente de consulta permanente. Y en el caso del exministro, no solo por el tema técnico, sino por la experiencia política que obtuvo en Hacienda. Mientras que con el economista Sergio Urzúa -quien divide su tiempo entre Estados Unidos y Chile- aborda temas de educación, área de la que tiene más dominio.

Entre las mujeres, Matthei también ha estrechado lazos con la exsubsecretaria de la Mujer y Equidad de Género del segundo gobierno de Sebastián Piñera, María José Abud. La economista colabora en temas de mujer para el equipo de la abanderada, pero su principal foco ahí han sido las propuestas en materia de trabajo, aseguran.

Y tal como lo consignó hace algunos meses Pulso, la exalcaldesa también conversa constantemente con el economista de la UCLA Sebastián Edwards, “sigue con atención” a la actual presidenta del Banco Central, Rosanna Costa; al investigador de Clapes UCHermann González y al socio de Econsult Gonzalo Sanhueza. ●